

BOLETIN OFICIAL



DE FILIPINAS.

Martes 2 de Febrero de 1858.

Año IX.

Este periódico sale diariamente. Los suscritores tienen opción gratis á un anuncio de seis líneas que deberá remitirse firmado á la Redacción antes del medio día. PRECIOS.—En la Capital 1 peso al mes.—Provincias 9 reales ídem.—Fuera de Filipinas 9 reales sin franco.—Sultos 1 real.—Pago anticipado y en plata.—PUNTOS DE SUSCRICION.—Imprenta de este Periódico, y en provincias, se podrá ver la lista de corresponsales que se inserta en la hoja del lunes.

Número 33.

SECCION OFICIAL.

SUPERIOR GOBIERNO.

SECRETARIA DEL GOBIERNO SUPERIOR POLITICO. = Sección de Hacienda pública. = Manila 4.º de Febrero de 1858. = Habiendo sido cumplida en esta fecha la Real orden de 20 de Setiembre último, por la que S. M. ha tenido á bien nombrar Visitador general de Hacienda en estas Islas á D. Antonio Enriquez y Sequera, y debiendo cesar por lo tanto el Sr. D. José Ferrer que desempeña interinamente este destino, atendidos á sus méritos y recomendables circunstancias, vengo en nombrarle 2.º Comandante del Resguardo de Hacienda en comisión, cuyo destino se halla vacante por haber marchado el propietario D. José Valiño con licencia por enfermo para la Península. = Al mismo tiempo y usando de la facultad 7.ª que me concede el art. 2.º de la Real orden de 51 de Marzo de 1856, continuará el Sr. Ferrer desempeñando la visita que en la actualidad se halla practicando en la Administración de Estancadas de la provincia de la Pampanga hasta su terminación, y mientras tanto seguirá encargado de la espresada 2.ª Comandancia del Resguardo de Carabineros de Hacienda, el Comandante Visitador mas antiguo del mismo Cuerpo D. Antonio Rusca = Norzagaray. = Es copia. = El Secretario, Elizaga.

SECRETARIA DEL GOBIERNO SUPERIOR POLITICO. = Sección de Hacienda pública. = Sirvase V. S. disponer, que al tenor de las anteriores su bastas de tabaco elaborado de menas superiores para la esportación al extranjero, se celebre otra el 15 del corriente, de todo el tabaco de las mismas clases que no sea preciso reservar para atender cómodamente á las necesidades del consumo interior, y demás que pesan sobre la renta. = Despues de formados los lotes de la manera que la experiencia haya demostrado ser mas conveniente á los compradores dispondrá V. S. se anuncie la subasta en el Boletín oficial, insertando el pliego de condiciones y las cantidades y clase de tabaco que formen cada lote. = Dios guarde á V. S. muchos años. Manila 1.º de Febrero de 1858. = Norzagaray. = Sr. Intendente general de Ejército y Hacienda. = Es copia. = El Secretario, Elizaga.

CAPITANIA GENERAL.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 1.º AL 2 DE FEBRERO DE 1858.

GEFES DE DIA.—Dentro de la Plaza. El Teniente Coronel Comandante D. José Cánovas. —Para San Gabriel. El Teniente Coronel Comandante Don Carlos Pavia. —Para Arroceros. El Coronel graduado Teniente Coronel D. Juan de Lara y Pineda.

PARADA. Los cuerpos de la guarnición á proporción de sus fuerzas. Rondas, Isabel II núm. 9. Visita de Hospital y provisiones, Fernando 7.º núm. 3. Sargento para el paseo de los enfermos, Infante núm. 4.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento mayor, José Carvajal.

MARINA.

MAYORIA GENERAL DE MARINA DEL APOSTADERO DE FILIPINAS. —Se anuncia al público, que por providencia del Sr. Comandante General de Marina de este Apostadero se vuelven á poner en pública subasta, con la rebaja del tercio y mitad de su avalúo, los bienes ropas, efectos y demás enseres pertenecientes á varios individuos; cuya almoneda se verificará en los días 5, 4 y 5 del entrante mes de 8 á 12 de sus mañanas en esta Mayoría general sita en la calle Nueva núm 59. Manila 50 de Enero de 1858. —José Lozano.

SUBDELEGACION DE HACIENDA DE LA SERVIDUMBRE DOMESTICA. —No siendo posible nombrar personas que vayan á domicilio á recibir el tributo y demás del presente año correspondiente á los criados, se recomienda á los dueños de casa se sirvan mandarlo á la Subdelegacion en donde se le librará el recibo impreso de la cantidad que exhiban. Santa Cruz y Enero 50 de 1858. —Marcelino Salas.

TRIBUNALES.

En virtud de providencia del Juzgado general y privativo de Bienes de Difuntos de estas Islas se venderán en pública subasta en los días 5 y 6 del mes actual en las horas de 11 á 2 de la tarde, los bienes del finado Señor

Teniente de Rey D. Manuel Vivero, en la casa que era su habitación, sita en la plaza de la Fuerza núm. 2. Manila 4.º de Febrero de 1858. —Antonio Vivencio del Rosario. 5

En virtud de proveido del Señor Alcalde mayor tercero de Manila recaído en los autos del intestado de Doña Lorenza Lecaroz, conforme con la petición del albacea se venderán en pública almoneda en los estrados de este Juzgado, el día diez del corriente desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, las trece treintenas partes de la casa núm 11 calle de la Escolta pueblo de Binondo esquina á la entrada del puente grande; la cual casa está avaluada en la cantidad de veinte y un mil pesos y corresponde á la parte que se vende la suma de nueve mil y cien pesos. Manila á primero de Febrero de 1858. —Pedro de Porras. 5

En virtud de proveido del Señor Alcalde mayor tercero de Manila recaído en los autos que se siguen entre Doña Leoncia Monteiro esposa de D. Ciriaco Capili y Doña Sinforsosa Sanchez, se venderá en pública almoneda el día veinte de Febrero próximo desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde en los estrados de la Alcaldía, con la baja del tercio de su avalúo ó sea bajo el tipo de mil cincuenta y un pesos siete reales y diez centésimas las dos casas, una de tabla y nipa y la otra de caña y nipa con el solar en que están edificadas situado en el pueblo de San José llamado comunmente Trozo calle principal inmediata á la casa de D. Apolinario Perez. Manila 29 de Enero de 1858. —Pedro de Porras. 5

HACIENDA.

ADMINISTRACION GENERAL DE RENTAS ESTANCADAS DE FILIPINAS. —El sábado 6 del entrante mes de Febrero se celebrará concierto para contratar la construcción de quince polines de molave para el almacen de Licores de la Administración de Bataan, el cual tendrá lugar en esta Administración general á las dos de la tarde del espresado día.

Binondo 50 de Enero de 1858.—P. I. D. S. A. G.—Antonio de Cárcer. 5

Se anuncia al público, que el día 15 del actual á las doce de su mañana se sacará á pública subasta ante la Junta de Reales Almonedas, que se verificará en los estrados de la Intendencia general, el arriendo del sello y resello de pesas y medidas de la provincia de Ilocos Norte, bajo el tipo en progresion ascendente de ciento veintitun pesos anuales por un trienio, con sujecion al pliego de condiciones é instrucciones generales del ramo. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila á 1.º de Febrero de 1858. —Manuel Marzano. 5

Se anuncia al público, que el día 27 de Febrero próximo venidero á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta el arriendo por tres años del juego de gallos del pueblo de la Isabela de la Isla de Basilán en la provincia de Zamboanga, bajo el tipo en progresion ascendente de seiscientos pesos por un trienio, y con sujecion á las instrucciones generales del ramo. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila y Enero 29 de 1858. —Manuel Marzano. 5

Se anuncia al público, que el día 15 de Marzo próximo venidero á las doce de su mañana ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta, el arriendo por tres años del juego de gallos de la provincia de Surigao bajo el tipo en progresion ascendente de trescientos ochenta y tres pesos y dos reales por un trienio y con sujecion á las instrucciones generales del ramo. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar

de bajar al cementerio con Torcuato y otro destacamento de ocho hombres solamente.

«No me gusta esta ocupacion subterránea,» dijo un viejo legionario con barba blanca. «Soy soldado y no matador de ratas. Que me traigan un adversario á la luz del cielo, y le combatiré mano á mano, pié á pié; pero no me siento con ninguna especie de inclinacion para ser ahumado ó envenenado como una garduña en una conejera.»

Estas palabras encontraron un eco favorable en las filas de sus compañeros. Uno de ellos dijo: «Esos bandidos de cristianos quizá están ocultos ahí adentro por centenares, y nosotros no somos mas que doce.»

«No se nos da la paga para hacer esta tarea,» añadió un tercero.

«No me asusta su valor ó su número,» continuó un cuarto; «son sus hechicerías.»

Fulvio tuvo que emplear toda su elocuencia para excitar el valor de los soldados. Les aseguró que nada absolutamente habia que temer; que los cristianos eran tan cobardes que huirían á su vista como liebres, y que encontrarían en la iglesia mas oro y plata que lo que podría importar un año entero de paga. Animados por estas palabras, bajaron lentamente las gradas hasta lo último de la escalera. Allí distinguieron la luz de lámparas lejanas, relumbrando en la oscuridad de los largos corredores que se estendian delante de ellos.

«¡Silencio!» dijo uno de los soldados, «escuchad esa voz...»

En efecto, se oían acentos cubiertos por la distancia; era una voz pura, juvenil, serena, que en verdad ningún temor habia temblar, tan clara que se podía distinguir hasta las mas mínimas palabras. Los soldados aplicaron el oído y oyeron las siguientes estrofas:

«Dominus illuminatio mea, et salus mea, quem timebo!»
«Dominus protector vite mee, á quo trepidabo (1)?»
Despues se oyó un coro numeroso de voces que cantaban, semejante al ruido de las grandes aguas:
«Deum appropriant super me nocentes, ut edant carnes

(1) «El Señor es mi luz y mi salud, ¿á quién temeré? El Señor es el protector de mi vida, ¿de quién seré asustado?» Salmo XXVI, c. 1.

escribió sobre una hoja de pergamino todo cuanto su mujer oyó del complot de invasion inmediata, y de la intencion de Fulvio de apoderarse de la persona del Soberano Pontífice. El preñido misteriosamente este escrito con un alfiler ó aguja en lo interior de la túnica de Sebastian, sobre la que habia sido encargado de velar. Cucumio no se atrevia á dirigir la palabra al oficial en presencia de extraños.

Al salir Sebastian del baño, pasó á la sala de conversacion, en donde se discutia con mucha viveza con respecto á los acontecimientos de la mañana, y en que Fulvio esperaba que Corvino fuese á prevenirle que todo estaba preparado. Sebastian salió disgustado, y al andar sintió el frotamiento de un objeto singular sobre el pecho; puso la mano en él, visitó sus vestidos y encontró el pergamino. El aviso estaba formulado en un latin al menos tan elegante como el del epitafo de Cucumio; pero Sebastian lo comprendió bastante para juzgar necesario de dirigir sus pasos hacia la puerta Capena, en lugar de ir hacia el Palatino, á fin de llevar á toda prisa esa importante noticia á los cristianos reunidos en el cementerio.

Habiendo encontrado entretanto una mensajera mas pronta y mas segura que él en la persona de la pobre ciega, cuyos pasos no debían llamar la atencion como los suyos, la condujo, le entregó la nota, despues de haber añadido en ella á toda prisa algunas palabras con la pluma y la tinta que llevaba constantemente consigo, y la rogó que llevase lo mas pronto posible el mensaje á su destino. Por otra parte, apenas habia salido de los baños, cuando Fulvio recibia la noticia que Corvino y sus tropas se dirigian hacia el punto designado. Para evitar las sospechas, daban una gran vuelta por el campo. Montó á caballo inmediatamente y se adelantó por el camino real, mientras que el soldado cristiano daba una instruccion á su mensajera en un camino de travesía.

Cuando hemos acompañado á Diógenes y á Paneracio en el laberinto de las Catacumbas, nos hemos detenido en el momento de entrar en la iglesia subterránea, porque Severo no queria abrir el camino de ella á las traiciones de Torcuato. Precisamente en esta iglesia era donde la congregacion cristiana se encontraba reunida en aquel momento bajo la direccion de su primer pastor. La capilla estaba construida segun el principio comun á todas las excavaciones semejantes, porque no podemos llamarlas edificios.

arriba designados para su remate en el mejor postor.
Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila y Enero 28 de 1858.—Manuel Marzano.

CORPORACIONES.

ESTADO DE BALANCE DEL BANCO ESPAÑOL FILIPINO DE ISABEL II, EN 50 DE ENERO DE 1858.

Table with financial data for Banco Español Filipino. Columns include 'Activo' (Assets) and 'Pasivo' (Liabilities). Total assets and liabilities are listed as \$4,965,980.64.

El tenedor de libros, José Varela.—Visto bueno, Groizard.

SUBDELEGACION DE MEDICINA Y CIRUJIA DE FILIPINAS.—Estando vacante, según comunicacion que con fecha 26 del presente se ha servido dirigirme la Superior Autoridad de estas Islas, la plaza de Médico de las Marianas, y el que deberá gozar del sueldo de sesenta pesos mensuales; los Profesores que aspiren á obtener tal destino se dirigirán á esta Subdelegacion (acompañando los títulos competentes para obtenerla) y para enterarse verbalmente, según lo dispuesto por la Superioridad, de las condiciones con que deban ir.

Manila 28 de Enero de 1858.—Rafael Fantoni.

Continúa la relacion de las personas que se se han suscripto últimamente para dar limosna por una vez al Hospicio de pobres de San José.

Table with columns 'Ps.', 'Rs.', 'Cs.' showing subscription amounts for the Hospicio de pobres de San José. Includes names like Sr. D. Fernando de Norzagaray and Sr. Alcalde mayor de Mindoro.

Binondo 29 de Enero de 1858.—Francisco de Paula Cembrano.

SECCION RELIGIOSA.

DIA 2 DE FEBRERO.

La Purificacion de Nuestra Señora.

A los cuarenta dias del nacimiento del Salvador del mundo, que se cumplen hoy, celebra la Santa Iglesia la solemne festividad de la presentacion del hijo de Dios en el templo, y la Purificacion de Maria su Madre, según estaba prevenido en la ley de Moisés. Concurrió Maria Santísima al templo de Jerusalem, acompañada de San José su esposo, llevando á su hijo Jesus para ofrecerle al Eterno Padre por los pecados del mundo. El Sacerdote y Profeta Simeon, que tuvo revelacion de este misterio, concurrió al templo, y tomando al divino niño en sus brazos exclamó diciendo: Señor, ya podeis llevar á vuestro siervo al eterno descanso, pues mis ojos han visto al Salvador que nos envias.—Este será la luz que alumbrará á los gentiles para conocerlos y amarlos.—Este es la verdadera gloria de tu pueblo Israel, y vuelto por sí á la Virgen la dijo.—Este niño será puesto en nombre de salvacion para muchos, y para otros será de contradiccion: tu alma será traspasada con una espada de agudo dolor. Ofreció la Virgen en rescate por su hijo cinco siclos; y como pobre, un par de tortolas, para cumplir la ley de la Purificacion. En este dia debe considerarse el cristiano la grande y profunda humildad de Maria, el generoso sacrificio que hizo de su querido hijo, consintiendo y aprobando la muerte afrentosa que sufriría por la salvacion del género humano, y pudiendo llamarse corredero de los hombres.—Dice San Buenaventura: de tal manera amó Maria al mundo, que le dió á su unigénito hijo.—A imitacion de la Santísima Virgen se presentan las mujeres en el Santo templo despues de los cuarenta dias del parto, ya para dar gracias á Dios por su feliz alumbramiento, como tambien para ofrecer el fruto de sus entrañas al servicio de Dios.

SANTO DE MAÑANA.

San Blas Obispo y mártir.

A LA VIRGEN, AUSILIADORA DE LOS CRISTIANOS. SONETO. (*)

Oh Virgen singular! el alto cielo Emperatriz escelsa te proclama, Y Reina clementísima te aclama Toda la gente fiel del bajo suelo. Y á tí su dulce amparo, y su consuelo, Y á tí, su dulce Madre, siempre clama, Y de tu inmenso amor la blanda llama Esperimenta su ferviente anhelo. Muéstrate pues, oh estrella luminosa! A los tristes mortales, que mar fiera Surcando van en noche tenebrosa. Goce tu bella luz la gente ibera, Que á nadie cede en demostrar piadosa La fé con que te acata, y te venera.

(*) Es debido á la pluma del modesto autor de la poesia publicada el dia de Inocentes, y la posterior de la Magdalena.

SECCION EDITORIAL.

Manila 2 de Febrero.

Es de todos los tiempos y de todas las naciones la costumbre, en la adversidad, de mirar atrás é indagar causas para gozar del triste desahogo de inculparse mutuamente los hombres y perder en recriminaciones el tiempo que debiera invertirse en el estudio y aplicacion de remedios. Asi tambien sucede ahora con motivo de la terrible crisis comercial que están atravesando los Estados-Unidos de América y algunas naciones de Europa.

¿A qué creeran los lectores que se atribuyen las quiebras de centenares de Bancos, el descrédito á que han llegado todos los valores en papel, las acciones de sociedades y ferro-carriles, la catastrofe en fin, que acaba de tragarse el crédito en aquellos países? Pues es nada menos que al lujo y al despilfarro de las mujeres, como lo afirman con la mayor gravedad algunos periódicos; quienes, para demostrarlo, mencionan datos estadísticos sobre el consumo, importaciones y esportaciones de sederías y otros artículos de uso entre las clases acomodadas.

Esta idea, aunque ridiculizada por el Times, de Londres, y algun otro diario, ha encontrado tal eco, que se ha organizado una verdadera cruzada contra lo que se llama lujo, dando el ejemplo algunos Soberanos, formándose asociaciones de señoras y lanzando de todas partes terribles anatemas contra lo que no sabremos decir si es malo ó bueno, pero si que esta muy distante de ser la causa del mal que aflige en la actualidad al comercio.

Los efectos desastrosos del lujo aparecen en las sociedades por otros síntomas muy diferentes de la escandalosa y simultánea quiebra de los Bancos de emision; asoman primero en las familias que en los libros de caja; los siente mucho antes la moral pública que las lonjas de contratacion. Es preciso ser justos y dar á cada cual lo que le corresponde: nosotros, á lo menos, por débil que sea nuestra voz en el concierto en que truenan las hojas colosales de Boston, Nueva-York y Filadelfia, nos declaramos por esta vez paladines de las damas y nos creemos con fuerza para vengar tamaña calumnia: quede para otros la gloria de dar tajos y reveses á la inofensiva crinolina y á esa multitud de exóticos embelecocos (industria parisiense) con que aquellas procuran aumentar y disminuir sus gracias y sus años.

Pero, que es lujo? Demasia en la pompa y regalo, dice la Academia; lo superfluo,

contestan otros. Y quien seria osado á marcar con una línea divisoria donde principian lo demasiado y lo superfluo en las diferentes clases y condiciones de la sociedad actual? ¿Qué es lo que, apurando la materia y que leede el primer linde, no pudiera calificarse de superfluo?

El lujo, palabra vaga que por decir mucho nada significa, es el espíritu vivificador de la industria y del comercio, es la aspiracion ingénita en el hombre de su perfeccionamiento y bienestar. En su marcha progresiva, el lujo es la civilizacion; y si es la civilizacion en su marcha progresiva, ¿cuál podrá ser el límite en la retrógrada?

Como se vé, tomamos la cuestion á gran altura. No hablamos por consiguiente de esos desórdenes privados que pueden contribuir en gran parte á la ruina de algunas familias: son estos un mal que tiene por único correctivo el buen sentido público. Sacar la cuestion del lujo de la esfera doméstica para hacerla cuestion social activa, puede tener graves inconvenientes. Los economistas que declaman contra el lujo, en este solo hecho condenan el desarrollo de los intereses materiales. Si estos son un bien compatible, como firmemente creemos, con los intereses morales, dejad que solo en el seno de las familias se debata según necesidades circunstanciales y comparacion que es lo necesario y que es superfluo, es decir, lujo. El pretender otra cosa es matar el deseo del lucro destinado á la satisfaccion de necesidades convencionales; sin estas, muera aquel. ¿Cuál será entonces el móvil, el fuerte estímulo para todo adelante?

El mal estado de los negocios según opinion razonada de publicistas sensatos no es causado mas que por el abuso del crédito; por el desatentado afán de acometer operaciones en grande escala sin contar con recursos para hacer frente á todas las eventualidades; por el deseno de muchos de hacerse ricos por ensalmo; por el olvido de toda prudencia, de todas las consideraciones y hasta de la buena fé en la emision de cifras fabulosas en papel representativo de valores imaginarios; no es por el lujo, repetimos, y mucho menos por el de las mugeres; es la inmoralidad y una codicia loca en los hombres lo que ha producido la situacion actual, que un periodista francés llama la catastrofe monetaria mas espantosa que han conocido los siglos.

Otro dia pondremos de manifiesto á los lectores el sistema de los Bancos americanos que, según apuntes curiosos que tenemos á la vista, y la comparacion con las condiciones á que están sujetos los establecimientos de crédito de otros países, descubre el misterio de la anarquía eco-

Figúrese el lector dos de esos cubículos ó cuartos, que hemos descrito anteriormente, colocados de cada lado de una galería ó pasaje, de tal suerte que las puertas, ó mas bien sus anchas entradas, estén en frente una de otra. Al extremo de una de esas cubículas se encuentra un arcosolium, ó tumba-altar, y la conjetura probable es que, en esta division, se encontraban los hombres bajo la direccion de los ostiarii (1), y en la otra las mujeres bajo la de las diaconisas. Esta separacion de los sexos durante los tiempos divinos era observada con todo rigor en los primeros siglos de la Iglesia.

Muchas veces estas iglesias subterráneas no estaban desprovistas de decoraciones arquitectónicas. Las paredes, con especialidad las que se hallaban junto al altar, tenían yeso y pinturas; y medias columnas hechas muy graciosamente en la piedra calcárea, dividían las diferentes partes y adornaban el cuadro de las entradas. En una de aquellas iglesias,—la mayor de las basílicas que han sido descubiertas hasta hoy en el cementerio de Calisto,—hay un cuarto sin ninguna especie de altar, que comunica con la Iglesia por una abertura en forma de embudo, que horada el muro cuyo espesor es de unos doce pies y por donde se entra en el cuarto, cuyo nivel era inferior al de la Iglesia, á una altura de cinco á seis pies y en direccion oblicua; de tal manera que todo lo que se decía en la Iglesia podía ser oído, pero nada de lo que se hacía allí podía ser visto por aquellos que se encontraban reunidos en ese cuarto. Se ha supuesto muy naturalmente que aquel debía ser el sitio reservado para esa clase de penitentes públicos llamados audientes, oyentes, y á los catecúmenos, que no habían recibido todavía el bautismo.

La basílica en que los cristianos estaban reunidos cuando Sebastian envió allí el mensaje, era enteramente semejante á la que fué descubierta en el cementerio de Santa Inés. Cada una de estas divisiones era noble, es decir, se componía de dos grandes cuartos, separados convenientemente entre sí por medias columnas, en lo que se podría llamar la Iglesia de las mujeres, y por pilastras en la de los hombres. En una de estas pilastras había un nicho practicado para recibir una imagen ó una lámpara. Pero la particularidad

(1) Porteros;—oficio que constituía una de las órdenes menores.

mas remarcable de aquella basílica es una prolongacion ulterior de la construccion, de manera á dar sitio á un coro ó santuario. Este coro tiene poco mas ó menos las dimensiones de la mitad de cada compartimiento, de que está separado por dos columnas enredadas en la pared. Tambien es mas bajo de bóveda que el resto de las iglesias, carácter que se puede observar todavía en nuestros santuarios modernos. Cada compartimiento de las dos divisiones de la Iglesia encierra una alta tumba incrustada en la pared de arcos abovedados, y cuatro ó cinco hileras de tumbas encima aun, mientras que la elevacion de este santuario apenas pasa la de aquellos arcosolios ó tumbas-altares. A la estreñitud del santuario, en medio y contra la pared, y de cada lado un banco, tambien de piedra, se traza á lo largo del muro, y ocupa de este modo el extremo de los dos lados del santuario. Como la mesa de la tumba abovedada situada detrás de la silla está mas elevada que el respaldo del trono, y como este no era móvil, es claro que los divinos misterios no han podido ser celebrados sobre esta tumba.

Era preciso pues que se colocase un altar portátil delante del trono, en una posicion aislada, en medio del santuario; y este altar,—la tradicion nos lo dice,—era el altar de San Pedro.

Tenemos así las disposiciones exactas que se encuentran en las iglesias edificadas despues de la paz, y que se ven todavía hoy dia en todas las antiguas basílicas de Roma:—la cátedra episcopal en el centro de la bóveda, el coro ó los asientos del clero sobre los dos lados, y el altar entre el trono y el pueblo. Los primeros cristianos indicaban así anticipadamente, en sus excavaciones subterráneas, los principios que habían de dirigir mas tarde las formas de la arquitectura eclesiástica.

Era pues en una basílica semejante que supondremos á los fieles cristianos reunidos, cuando Corvino llegó á la entrada del cementerio á la cabeza de sus satélites. Estos eligieron el camino conocido de Torcuato, y que guiaba por escalones hechos en medio de un edificio arruinado y oculto por rimeros de leña y haces amontonadas. Encontraron la entrada libre, y tomaron inmediatamente sus disposiciones.

Fulvio pidió guardar la entrada con un destacamento de diez ó doce hombres; él habia de coger allí á todos cuantos se presentasen para entrar ó para salir. Corvino se encargó

nómica que ha envuelto ya á muchas vicinimas inocentes. Tambien nos ocuparemos de las razones que, á nuestro modo de ver, inclinan á la seguridad de que las Filipinas saldrán indemnes de esta crisis.

Comparado el balance del Banco español-filipino de Isabel II, correspondiente al día 50 de Enero próximo pasado con el de 51 de Diciembre, resultan las siguientes diferencias que indican las operaciones de dicho establecimiento en el mes comprendido entre ambas fechas.

El efectivo en cajas ha disminuido en cerca de cien mil pesos, y dos mil, aproximadamente, han aumentado los valores en cartera: esto en cuanto al activo. Las cuentas corrientes han presentado un saldo pasivo en 50 de Enero de 21,600 pesos mas que en 51 de Diciembre; once mil mas en billetes se encuentran fuera de la circulacion, y los libramientos aceptados en fin del mes pasado, importan 510,000, en números redondos, es decir, 86,000 menos que á últimos de Diciembre. Las alteraciones en las demas cifras del balance carecen de significacion.

Lucida en extremo estuvo anteayer la fiesta del Carmen en San Sebastian, cuya hermosa calzada fué por algunas horas el centro de reunion de lo mas escogido de la Ciudad y extramuros. El carro en que fué llevada la Santa Imagen de la Virgen en procesion es un trabajo de gran precio, considerado artisticamente y por su valor. Los vistosos y variados fuegos artificiales que encendieron á las ocho de la noche en la Isla de Arlegui, entretuvieron agradablemente á los infinitos espectadores que desde ventanas, azoteas y zacatales no quisieron perder este agradable fin de fiesta.

Desde la casa contigua al Santuario presenciaron la procesion y fiesta de noche nuestra Autoridad Superior y su familia.

El Sábado pernoctó en Bulacan el Escelentísimo Sr. Arzobispo y salió anteayer temprano para Malolos, según nos escriben del primer pueblo. S. E. pensaba continuar al N. la visita diocesana que está practicando.

Nuestro apreciable amigo el Sr. D. José M. Ferrer ha sido nombrado en comision para servir la Segunda Comandancia del Cuerpo de Carabineros de Hacienda Pública. Le damos la mas cordial enhorabuena.

Nos han sido presentadas muestras de velas ó candelas de cera pura que se fabrican en la Escrita bajo la direccion del laborioso Señor Jimenez, á quien la Sociedad Económica ha premiado ya con una medalla de plata por la fabricacion de jabones duros ordinarios á estilo de Europa, cuya industria explota tambien. Comparadas las velas que vende dicho fabricante, según el anuncio que insertamos en otro lugar, con las que salen de los obradores de los chinos, resulta una diferencia tan notable en blancura y pureza del material, que le atraerán sin duda alguna la mayor parte de los consumidores: las velas de cera fabricadas por chinos dejan en la mano la asquerosa impresion del sebo, en tanto que las que nos han sido presentadas indican esmero y buena fe en la confeccion.

Por un error material, se dijo en el estado de precios corrientes publicado anteayer, que el aceite en la Laguna era \$ 1,50 en vez de decir \$ 44,50, que es el que ha alcanzado el dicho líquido según últimas noticias.

En uso de qué bula ó privilegio trabajan los chinos en los dias de fiesta? Lo ignoramos; pero hay obrador de carpinteria y zapateria donde estos industriales no cesan desde amanecer hasta las diez de la noche en los dias feriados. Si los maestros son cristianos, es burla duplicarse la correccion, porque estos no tienen disculpa: los infieles, que aprendan á respetar lo que ven demasiado que objeto de respeto para los demas habitantes. Los y otros los denunciemos sin compasion el brazo secular del último alguacil del gremio naturales de Binondo.

VARIEDADES.

MANILA AL DAGUERREOTIPO. COSTUMBRES DEL PAIS.

CUADRO IV.

LA FIESTA DE....

Santa Cruz, Binondo, Quiapo, Tondo, Malate ó la Hermita U otro cualquier pueblo de La provincia de Manila. Pués habiendo todos ellos Colocado ante mi vista Los detalles de este cuadro, Muy poco atento sería El dar preferencia á uno Y dejar á otros per istam, Siendo iguales para el caso Con diferencia cortísima. Hecha ya esta aclaracion, Vamos á pasar revista De lo que ocurre en el pueblo Que tanto y tanto repican. Es de noche y las fachadas De las casas iluminan Luces de varios colores, En vasos ó lamparillas. Por las calles principales Que mas la gente transita, Y son las de la carrera De la procesion, se miran Siempre arcos de trecho en trecho Y algunas alegorias, Cuyo objeto, si lo tienen, Solo sabe el que las pinta. No lejos se halla la plaza Donde el pueblo se dedica A dar que hacer á las muelas Con las raras golosinas. Madoya, Ucu, Calamay, Buchi, Palitao, Lumpia, Suman, Potos, Champurao, Pansi, Panada y Bbingca. Y otras mil que confeccionan, Con manó negra y no limpia, A la luz de los hachones Matandas y Sñolias.

—Ya la música se oye, Hombres y muchachos gritan: ¡Que viene la procesion! Y un gentío inmenso se agita Para salirle al encuentro Luego corren y se apiñan Formando compactos grupos En todas las avenidas La indicada procesion Es en extremo lucida, Pués mas de ochocientas velas Enciende su comitiva. Son primeros alumbraentes Soldados de Infantería, A estos sigue el paisanaje, Se entiende de raza india. Trás este viene del pueblo Toda la principalía, Con la camisa por fuera Y chaqueta por encima. Luego las babas con manto, Y entre las dos largas filas Que forman los referidos, Infinidad de batillas. Los unos vestidos de ángel, Los otros de Carmelitas, Y á veces alguno de ellos Viste á la española antigua. Tambien vestidas se ven De reinas las dalaguitas, Llevando los atributos De Fé, Esperanza y Carita. Van de distancia en distancia Tocando, bandas de música, Y conducidas en andas Las imágenes divinas. Concluida la procesion, Cada quien se encamina A recibir en su casa A sus amigos y amigas. Que es costumbre inveterada En un tan clásico día, Con gran juncia y aparejo Obsequiar á las visitas.

Como aquí se cumple aquello Que se dice en la península, De que un mero convidado A ciento y á mas convida, Con la sola diferencia, Que aquí no se necesita Mas que saber donde bailan Para encaramarse arriba. Venid conmigo doctores Y vamos en comandita Casa del primo mayor Hermano de cofradía. Hemos subido la escala Y vemos en la caída, Una mesa, vasos y agua Que por cierto no está fria. Y una porcion de plátitos Con Nanea, Guayabas, Rimas, Macapuni, Limoncitos Y otras frutas en almibar. Mas donde está el aparejo Muy adornado con cintas, Para las y los tragones, Es en la pieza contigua. Allí en espaciosa mesa Entre dos grandes crinas, Platillas y colorines, Se ven formados en ringlo. Un lechon, un pavo, un pato, Medio jamon, dos gallinas,

El lomo de una ternera Y un plato de longaniza. De lo dicho enrededor, Se agrupan, se arremolinan Jicaras de chocolate Bizcochos y mantequilla Sotanjua, Gulaman, Bringe Y otras cosas infinitas, Cuya mera relacion Larga, muy larga sería. Lo mejor se me olvidaba, La infante bandeja Con tabaquitos y buyes, De un veladorcito encima. Pasemos ahora á la sala En do bien bailan ó brincan Al compas de los trombones, Zánganos, póllos, y niñas. Unas van de saya suelta Otras de saya prendida: Aquellas caizan chinaia, Estás zapato ó botita. Pero entre todas no acierto A distinguir la mestiza Ni en el color ni en el habla, Que el vestir no es regla fija. Dice una—Abá qué soplada, Se ha vuelto niña Paulina; Ya ni saluda á las gentes, ¡Qué creará esa presumida?— Poco mas allá se escucha Otra voz que dice: «mira, «Oye chata, aquel buen mozo «Quiere conmigo—Pues chica. Mas que así, es subalterno. Yo que tú no le querría— —Con que es fulano empleado? Partan algo mas arriba. Y cuanto tiene de paga? Esta sola preguntilla Dice mas á mis lectores Que yo decirles podría. Así que en ella hago punto, Porque para definiria. Solo hallaría en el tintero Negra hiel en vez de tinta.

LERENA.

Nuestros lectores recordarán el juicio del año que publicamos el día primero del que corre; y en corroboracion de que las verdades de Pero-grullo comprenden á todos los climas y países vamos á copiar la profecía que publica un colega nuestro de Madrid, sobre lo que ha de suceder en el curso del año actual en España: dice así.

Segun las graves palabras de un astrónomo afamado, que ha siete lustros estudia la ley que rige á los astros; según las observaciones hijas solo de sus cálculos, y según ciertas sentencias de Hipólito Nostradamus, el año cincuenta y ocho tiene que ser tan nombrado que desde Oriente á Occidente, del ecuador á los árticos, de la izquierda á la derecha y desde arriba hasta abajo, no habrá vieja descontenta, ni viejo descontentado, ni jóven que no esté alegre, ni chico que esté angustiado; ni pobre que no sonría, ni rico que no dé amparo, ni modista sin amores, ni amante desamparado, ni médico sin enfermos, ni ganapan sin trabajo, ni patrona sin pupilos, ni sastre sin parroquianos, ni botica sin recetas, ni taberna sin borrachos, ni casa sin inquilinos, ni cocinera sin amo, ni hermosa sin galanteos, ni pedicuro sin callos, ni estanco sin fumadores, ni huérfana sin amparo, ni gallo que no haga el pollo, ni pollo que no haga el gallo, ni plaza sin pretendientes, ni empresa sin abonados, ni cesante que no espere, ni amantes desesperados. Nada de esto (es muy seguro) nos ha de faltar este año; pues habrá bulicio y zambra; habrá risas y habrá llantos, habrá calor y habrá frio, habrá polvos y habrá barro, habrá luvias y habrá nieves, y habrá escarchas y nublados: con todo lo cual el tiempo tiene que hacerse tan raro, que estará en cama el enfermo, gozará salud el sano, el pobre será mal visto, el banquero bien mirado, y el que viva doce meses no morirá en otros tantos. Esto es, según los estudios de Hipólito Nostradamus, lo que sin otro remedio ha de suceder dicho año si el Dios Marte no dispone ninguna cosa en contrario. Esto dice El Occidente á todo lo cual yo añado: Dios sobre todo, según pone siempre el Calendario.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DEL DIA DE AYER.

ENTRADA DE ALTA MAR.

De Batavia, bergantina holandés Catharina en Geertrinda, de 276 toneladas, su capitán E. E. Mos, en 68 dias de navegacion, tripulacion 11, con arroz, café y bejuco: consignado á Polanen Petel.

SALIDA DE ALTA MAR.

Para Siam, bergantina español Neptano, su capitán D. José Echavarría, con 18 hombres de tripulacion, su cargamento en lastre.

ENTRADAS DE CABOTAGE.

De Pangasinan, pontin Santa Rosa, en 5 dias de navegacion, con 1,371 pilones de azúcar, 126 picos de sibucan, 65 piezas de cueros, 430 sombreros de buri, 4 cajones de generos y cerdos: consignado á Doña Cornelia Laochangeo, su patron Regino Velazquez.

De Iloilo, bergantina núm. 22 Sumbilla, en 9 dias de navegacion, con 32 canaves de sigay, 1,557 picos de sibucan, 19 piezas de cueros de vaca, 47 picos de cueros de carabao y 50 id. de abaca: consignado á los Sres. Eugster Labhart y Compañia, su patron D. Santiago Learra.

De Cebu, bergantina-goleta San José (a) Solicitado, en 12 dias de navegacion, con 565 picos de azúcar y 195 id. de abaca: consignado á D. Juan Veloso del Rosario, su patron Dámaso Joaquín.

De Santa Cruz en Zambales, panco núm. 353 Dolores, en 6 dias de navegacion, con 6 hornadas de carbon, 1,000 rajas de leña, 1,500 ngui y 4 cerdos: consignado á D. Pedro Pason, su patron Segundo Salvadora.

De Cebu, bergantin-goleta núm. 60 Cantabria, en 10 dias de navegacion, con 320 picos de abaca y 20 id. de sibucan: consignado á D. José María Soler, su patron Francisco Patricio.

De Sto. Tomás en la Union, panco núm. 25 Esperanza, en 4 dias de navegacion, con 144 picos de sibucan, 173 pilones de azúcar y 10 piezas de cueros de carabao: consignado á D. Francisco Moreno, su patron Francisco Fontanilla.

De Pangasinan, id. núm. 199 Maria, en 6 dias de navegacion, con 1,016 pilones azúcar y 500 picos de sibucan: consignado al patron Cornelio Unson.

De la Union, panco núm. 176 Rosario, en 7 dias de navegacion, con 450 picos de sibucan, 50 piezas de cueros de carabao y vaca y 10 cerdos: consignado á D. Joaquín Gomez, su patron Juan Galves.

De Taal en Batangas, pontin núm. 113 S. Manuel, en 4 dias de navegacion, con 670 cajones vacios, 7 piezas de dungon, 50 picos de cebollas, 20 rollos de ajos y 34 cerdos: consignado á D. Paulino Navales, su patron Manuel Peralta.

De Surigao, bergantin-goleta núm. 31 Soledad (a) Meteoro, en 4 dias de navegacion, con 1,616 picos de abaca: consignado á los Sres. Russell y Sturgis, su patron Gregorio Luyon.

De Pangasinan, pontin núm. 43 Nra. Sra. del Rosario, en 5 dias de navegacion, con 1,704 pilones de azúcar, 117 picos de sibucan, 50 piezas de cueros y 4 cajones de genero de retorno: consignado á Doña Cornelia Laochangeo, su patron Domingo Toledo.

De Borongan en Samar, id. núm. 134 Sto. Niño, en 20 dias de navegacion, con 300 tinajas de aceite, 10 id. de manteca, 80 picos de abaca, 2 fardos de guineras y 3 picos de cueros de carabao: consignado á D. Vicente Salgado, su patron D. Elias Labado.

De Ilocos Sur con escala en Zambales, panco, en 9 dias de navegacion, con 1,000 cestos de panocha y 50 id. de camote: consignado al chino Sona, su patron Mariano Areco.

De Catbalonga con escala en Calbayog, goleta núm. 167 Rosario, en 8 dias de navegacion, con 800 picos de abaca y 2 id. de balate: consignado al patron Bernabé Jasmines.

De Catbalonga en Samar, id. núm. 78 San Juan Nepomuceno, en 10 dias de navegacion, con 480 picos de abaca, 110 tinajas de aceite, 3 picos de balate, 8 fardos de gulaman y 4 tinajas de manteca: consignado al sobrecarga D. Santiago Brillantes, su patron Adriano de los Angeles.

De Ilocos Sur, panco núm. 55 Rosario, en 10 dias de navegacion, con 200 canaves de arroz, 200 piezas de cueros de carabao y vaca, 27 cajones de añil, 50 picos de trigo, 300 cestos de panocha y 20 cerdos: consignado á D. Teodoro Pichay, su patron Ignacio Aranas.

De Bolinao en Zambales, panco núm. 363 Santo Cristo, en 6 dias de navegacion, con 105 piezas de molave, 440 cestos de panocha y 24 cerdos: consignado á D. Cayetano Reyes, su patron Flaviano Dauley.

SALIDAS DE CABOTAGE.

Para Zamboanga, bergantin-goleta núm. 101 San Antonio.

Para Cagayan con escala en Ilocos Sur, goleta núm. 42 San Juan.

Para Samar, id. núm. 73 Santísima Trinidad.

Para id., pailebot núm. 38 Aurora.

Para Balayan en Batangas, pontin núm. 64 San Isidro.

Para Zambales, panco núm. 122 Tres Reyes.

Para Luban en Mindoro, id. núm. 270 Concepcion.

Para id., id. núm. 359 San Gabriel.

VIGIA DE MANILA.

DIA 1.º DE FEBRERO DE 1858.

Al amanecer la atmósfera calmosa viento N. E. flojo y mar llana, en la exploracion el bergantin español entrante es el nombrado B. tis, de la provincia de Albay: se halla fondeado en la barra.

El Corregidor á las seis y un cuarto de la mañana viento N. E. flojo y mar tendida.

A las doce la atmósfera despejada viento E. flojo y mar llana.

A las cinco id. id. viento E. fresquito y maretta del viento.

MATADERO DE DULUMBAYAN.

DIA 1.º DE FEBRERO DE 1858.

Reses vacunas. (Machos. 41) 46
Hembras. 5
Puercos. 42
Lechones. 2

MATADERO DE ARROCEROS.

Puercos. 5

Total de cabezas. 95

AVISOS.

La fragata española *Guadalupe*

saldrá para Cádiz el 25 del entrante mes de Febrero. Admitirá carga fina á flete y pasajeros para los cuales tiene una excelente y cómoda cámara alta; para su ajuste se entenderán con Tomás Balbás y Castro.

Para la Union, saldrá el pailebot REMEDIO; admite carga á flete, lo despacha Roman Gloria.

Para Iloilo, saldrá á la mayor brevedad el bergantín-goleta SUMBILLA; admite carga á flete y pasajeros, lo despachan los que suscriben Eugster, Labhart y C.

Para la Union, saldrá en la presente semana el poutin núm. 25 ESPERANZA, lo despacha Francisco Mortera.

La goleta *General Enrile*, saldrá para Cagayan; recibo carga á flete, lo despacha su propietario J. J. de Inchausti.

MARTILLO DE F. BARRERA.

Para el miércoles 3 del corriente, de 7 á 10 de la noche, se rematarán varios efectos entre ellos una partida de cintas de seda, cocinas, muebles, carruajes y caballos. También se venderán alhajas de oro y plata labrada.

Se necesita un cochero bueno y robusto, que gobierne bien al pescante una pareja de alzada. Calle de Maculanes núm. 29.

Pérdida. Se suplica á la persona que en la mañana de ayer haya encontrado un pañuelo envuelto que contenía dentro varias prendas de ropa de niño recién nacido, que se ha extraviado desde la Real Fuerza de Santiago hasta la Escolta, lo entregue en la espresada Real Fuerza casa del Sr. Castellano, donde además de agradecerlo se le gratificará.

ALQUILERES.

En la casa núm. 42 de la calle de Cabildo, esquina á la de San José, se alquila una bodega-entresuelo que tiene la entrada por esta última calle, independiente de la casa.

Se alquila una habitacion, con vista á la calle, con trato ó sin el, y con local para un carruaje con caballos; en la calle del Teatro de Binondo casa núm. 2, darán razon.

Se alquila una tienda con dos puertas al costado de la casa núm. 17 calle de S. Juan de Letran con vista á la calle Real, de su precio darán razon en la casa calle de Palacio núm. 4.

En el antiguo callejon que atraviesa del Rosario á la calle Nueva, en la segunda casa de la derecha, se alquila una tienda, una bodega y un entresuelo: para su ajuste en la misma darán razon.

Se alquila la casa núm. 5 calle Real, esquina á la del Arzobispo: en la portería de S. Agustin darán razon.

Se alquila la casa núm. 10, calle de S. Agustin; en la portería de S. Agustin, darán razon.

COMPRAS Y VENTAS.

En la imprenta de este periódico hay tablas de reduccion, de reales fuertes, de cuartos y de maravedis fuertes, á céntimos de peso; y reduccion de centésimos de peso, á reales fuertes, y cuartos de 160 en peso.

En el establecimiento de carruajes en la calle de S. Juan de Letran casa núm. 3, hay carruajes de venta y caballos á precios cómodos.

Se vende en precio muy módico un uniforme completo de empleado de Hacienda compuesto de sombrero de castor, casaca, chaleco y espada, todo casi sin uso y con adornos y bordados de plata fina.

En la casa del maestro sastrero español Gonzalez calle Real esquina á la de Magallanes se dará razon del precio y demás noticias que se deseen saber.

Por ausentarse su dueño se vende un magnífico reloj de plata sobre dorada legitimo de Fron de escape acompañante propio para los marinos en la casa núm. 3, calle de Sta. Lucia darán razon de su precio.

En la misma casa darán razon de un hermoso toro traído de las Molucas que posee varias habilidades y se vende por la misma casa que lo anterior.

En la casa del chino Valentin junto al tribunal de Quiapo, se venden libros de jurisprudencia, historias y obras de mérito, cuadros, ropas, colecciones de caracoles y alhajas de plata y oro.

En el entresuelo de la casa núm. 21 de la calle Real de Manila, se vende en módico precio. 1. Aparador ropero forrado de tela encarnada, de narra con un cajon en la parte inferior. 2. Iras de paño fino, uno azul y otro negro enteramente nuevos. 3. Levita de paño negro. 4. Pantalones uno de paño negro y otro lana dulce, color de ceniza. 5. Chalecos, dos de lana negra, otro de seda de color y otro de piqué. 6. Sombrero blanco de felpa. 7. Pares de botas de charol. 8. Reloj de bolsillo, saboneta de oro.—Santiago Hernandez dará razon.

ALMACEN DE LA PALMA CALLE DEL ROSARIO.

Acetunas en cuñetes registrados á 2 ps., id. en frascos á 2 rs., latas sardinas á 4 rs., id. medias á 2 rs., latas ternera compuesta á 12 rs., id. vaca con repollo á 10 rs., id. pato relleno á 2 ps., id. perdiz compuesta á 14 rs., id. jamon con chicharos á 8 rs., id. alcachufes á 8 rs., id. sopas á 4 rs., cajas registradas, ginebra superior de 15 frascos de 7 ps. 4 rs., id. frascos sueltos á 5 rs.

Tienda Chuidian en la Escolta,

se venden los efectos siguientes: sombreros de fieltro de todos colores, codicion de reglas de cobre para oficina, pesa papeles de cristal muy bonito, plumas de acero y punta plumas muy hermosas, corales brillantes para rosario, gasas para caballero, peineta de moda para señoras, calzonetas de seda blanca y negra, guantes id. id.; tambien guarnicion de Europa para carruaje y silla de montar; los demas efectos muy baratos.

BOTICA DE D. JACOBO ZOBEL.

Manila.

PASTILLAS DE CITRATO DE HIERRO DE BERAL. Nadie ignora que de todas las preparaciones de hierro, el citrato es la única que reúne todas las calidades medicas que se requieren de los compuestos ferruginos.

Un sin número de observaciones han confirmado la utilidad y eficacia de las pastillas de citrato de hierro para curar la clorosis y otras enfermedades ligeras é inespecificas que padecen las mugeres y á que suelen dar el nombre de mal de estómago.

Con solo un mes de uso de estas pastillas se han visto jóvenes endebles y pálidas restablecer sus fuerzas, adquirir buenos colores y quedar arregladas.

Se emplean estas pastillas como estomacales; al poco de tomarlas se ve mejorarse la funcion nutritiva, cesar los males del estómago y restablecerse la salud.

La dosis es de seis pastillas al dia, pero no hay inconveniente el aumentar la dosis, si fuese necesario.

RECIBIDO POR EL CLIPER GUADALUPE y se venden en el almacén del Ancla, Calle de S. Jacinto núm. 5.

Aguardiente de 36 grados á 380 ps. la pipa, 44 ps. arroba y 1 peso botella.

Jerez superior á 180 ps. la pipa, 90 la media, 25 el barril de 4 arrobas y 4 rs. botella.

Moscato id. á 210 ps. la pipa, 107 la media, 30 el barril de 4 arrobas y 4 rs. botella.

Amontillado id. á id. id. Malaga id. á 440 ps. la pipa, 70 la media, 18 el barril de 4 arrobas y 3 rs. botella.

Aguardiente de 30 grados á 300 ps. la pipa, 160 la media, 43 el barril de 4 arrobas y 6 rs. botella.

Vino tinto Banicarló á 75 ps. pipa, 40 la media, 3 la arroba y 2 rs. botella.

Avisado de Mallorca superior embasado en Europa á 6 ps. 4 rs. damajuana y 4 rs. botella, tomando cantidad que pasen de 100 garrafones se hará alguna rebaja con todo su casco.

Garrafones chicos de id. id. á 3 1/2 ps. con casco. Vino de Burdeos á 6 ps. caja y 5 rs. botella.

Champaña superior á 8 ps. caja y 6 rs. botella. Cerveza y puer á 12 ps. barril y 2 1/2 rs. botella.

Licores surtidos á 7 ps. caja y 6 rs. botella. Coñac del águila á 8 ps. caja y 6 rs. botella.

Ginebra holandesa de 15 frascos á 8 ps. caja y 6 rs. frasco. Bacalao de Noruega muy fresco á 2 rs. libra.

Cuñetes de aceitunas á 2 ps. y 12 rs. Garbanzos muy tiernos á 4 ps. arroba. Garbanzos id. á 3 1/2 ps. arroba.

Chicharos id. á id. Lentijas id. á 3 ps. id. Abichuelas americanas muy tiernas á 2 ps. id.

Botijas de aceite á 2 ps. una y 3 rs. botella. Vinagre de yema á 60 ps. pipa, 20 rs. arroba y 1 1/2 botella.

Jamones gallegos á 3 rs. libra. Salsichon á 1 peso libra y á 10 rs. id.

Latitas alimenticias de una infinidad de clases á 10 rs. lata entera. Id. de sardina á 9 rs. lata entera, 4 1/4 la media, y 2 1/4 la cuarta.

Id. de alcachufes de 1/4 arroba á 2 ps. id. 1/2 á 1 peso. Id. de calaflores de id. á id. id.

Id. de chorizos de 1/4 arroba á 3 ps. Id. de 1 arroba de pimiento molido á 6 ps. y 3 rs. libra. Orégano y laurel á id.

Papas moscatelas muy frescas á 3 rs. libra. Dátiles á 2 rs. libra. Almendras á 4 rs. libra.

Listas de higos de 1/4 arroba 1 peso. Frutas de Europa de varias clases á 2 ps. el frasco de 6 libras y 1 peso mas chicas.

Cajas de fideos de 1/2 arroba á 22 rs. caja y 2 rs. libra. Barricas de harina americana á 25 ps. barril y 2 ps. arroba.

Cuñetes de anchoas de 1 arroba á 4 ps. Papas de California á 6 rs. arroba.

Id. de China muy gordas y frescas á 1 peso arroba.

Los almacenes La Ciudad de

Manila, Escolta, mantienen el espendio de sus INSTRUMENTOS DE MUSICA á los precios siguientes:

Table listing musical instruments and their prices. Includes Clarinetes, Violines, Organos, Trompas, etc.

NOTA.—Dichos instrumentos llevan la marca GUICHARD ó HIJOS. A mas de ser de lo mas superior que hay en plaza los precios marcados son para pago en oro.

Legitima jinebra holandesa

marca A. H. en frascos dobles que hacen medidas dos botellas completas, se vende por mayor y menor en el Nuevo Almacen del Sol al pié del puente de Binondo, y por mayor en la calle de Cabildo núm. 8 almacén interior.

En la calle del Teatro de Bi-

nondo casa núm. 5, hay de venta jamones 1.º de China, colchones apropiados para viaje, lampillas ó roperos de 1.º de China, canarios de España, vinos moscatel y manzanilla embotellado en Cádiz, botijas para señoras. Año cristiano con laminas y sus dominicas 5 tomos folio en 35 pesos. Los Moros en las Alpujarras novela por Gomez Arias 5 tomos rústica 1 peso.

Se vende una bonita pareja de

caballos bayos diestros al pescante, el portero de casa Gutierrez darán razon.

Mantequilla holandesa y muy

rica se vende por mayor y menor en el nuevo almacén del Sol al pié del puente de Binondo, y solo por mayor en el almacén interior calle de Cabildo núm. 8.

PUESTO PUBLICO DE CAMBIO

DE MONEDAS.

Situado en la Escolta, Fabrica de Jabones. Se compran onzas á 1.1. Se venden á 1.1-3. Plata se compra á 11 1/2. Se vende á 13 1/2. Se venden onzas españolas.

CAMBIO DE MONEDAS.

Calle de Antioque núm. 5.

ONZAS, se compran á \$ 14. PLATA, á \$ 14-3 rs. por onza, ú 11 1/2 ps premio.

Fábrica de velas de cera

Situada en la Escolta fábrica de Jabones.

Desde hoy queda abierto el despacho para la venta de velas de todas clases y especialmente para el Culto Divino.

NOTA.—Se facilitan todas las candelas ó velas que pidan para enterramientos y procesiones no cobrando mas que la cantidad de libras ó arrobas que se consuman devolviendo el sobrante.

Hay cirios de todos tamaños y se pueden hacer por encargo desde una arroba hasta 12.

VILLA DE PARIS.

MANILA.

Recibido por la Bella Vascongada.

Esencias para perfumar el pañuelo, reseda, rosa, jazmin, mil flores, bergamota, mariscala, miel de Inglaterra, Reina de Hungría, buquet Victoria, capricho de amor, amor cándoroso, pacholi y violeta.

Agua de colonia superior, elisier para la boca, opiata, polvos para dientes, polvos flor de violeta, jabon superior, pomada Jamaica, id. Philocombe, agua de Lavanda, agua para teñir el cabello (en 20 minutos).

Pinceles para pintar al óleo, id. id. para la acuada, lápices de todos colores para dibujo, cajas con todos los utensilios para pintar á la acuada, lapiceros para dibujo, lápices superiores para rayar, diamantes para cortar cristales, corta plumas superiores, rasca papeles, navajas para afeitar.

Juegos de libros, (diario y mayor) encuadrados en gamusa y cantoneras doradas, libros en blanco para cuentas de caja, id. para cuentas corrientes, id. para facturas, id. para copiantes de cartas, id. para letras, id. para pagarés, y para pesa y medida, sobres para cartas, oficinas y targets, papel rayado para cartas, id. para facturas, id. para cuentas corrientes, id. para oficios, libritos de memoria.

Goma elástica para botijas, corsés mecánicos de nueva invencion, mantillas y velos de blanda bordada, pañuelos de oian con cenefa, id. todo blanco, adornos de plumas para cabeza, sombreritos para niños y niñas, espejos tocadores, peines batidores de hueso y marfil.

Un gran surtido de alhajas de oro, plaué de oro y azabache.

En el almacén de papel del

que suscribe, calle Real de Manila, se venden el contado los efectos siguientes:

Tácticas de infanteria en 3 tomos pasta el 3.º comprende las evoluciones de linea á \$ 4 ejemplar en plata, cruces de Joló á \$ 10 una en moneda que no escija cambio, cruces de Isabel II para las clases de oficiales á \$ 10 una en id., cintas de Isabel la Católica, de Joló, de San Fernando, de Isabel II y de S. Hermenegildo á 6 rs. vara, charreteras falsas para los subalternos de infanteria á \$ 9 juego en plata, id. de capitán falsas con las palas finas á \$ 13 par en id., galas sin cordón á \$ 8 una en plata, galon para los sargentos 1.º y 2.º de infanteria y caballeria etc.

Calzado de Madrid.

Toscanas de charol y con elastico á \$ 5 par en plata, id. de becerro y con elastico á \$ 4-4 rs. en id., id. de rusel solo y con elastico á \$ 4-4 rs. par en id. y otros varios efectos Esteban Balbás.

Almacén de Vista Alegre

En San Fernando.

Hay de venta servilletas de Europa damascadas, ojos de perdiz á 2 reales una docena, id. calzoncillos de punto á 2 y á 1 1/2 reales uno, id. toallas á 2 rs. una, alfombras para carruajes á 3 ps. una, piezas de manga lanquin para pantalones 2 rs. pieza, camisas de color á 4 ps. 4 rs. docena, tambien hay bebidas de todas clases y otros varios efectos á precios equitativos.

SASTRERIA DE ALONSO

EN LA ESCOLTA.

Recibido por el cliper CERVANTES una gran partida de lanas dulces: paño negro y verde botella; todo de última moda; sus colores y dibujos, son exactamente iguales á los últimos figurines que se han recibido.

En el mismo establecimiento hay un gran surtido de paños azules, para militar y paisano, y de otros muchos colores. Chalecos de seda de diferentes clase y colores. Bonetas sayas de seda. Telas de seda para pantalones de mestizos. Corbats de seda de diferentes hechuras, colores y dibujos. Devocionario de todo lujo, como son Luz Divina, Diamante del Cristiano. La muger Católica. Oficio de la Semana Santa. El Joven de la Niña Cristiana. Novisimo oficio Divino; y otros muchos efectos difíciles de numerar.

Todos á precios sumamente arreglados.

En la tienda del Madrileño se

ha recibido un surtido de elasticos negros y de colores para toscanas una partida de coral abillantado de diferentes tamaños, vestidos blancos bordados hechos á la Perzosa para señora, una partida de mechas y mecheros para que los fumadores no se incomoden en encender los fósforos de Sevilla y Madera que despues de procurar de encender en un cenicero ó mas no pueden conseguir el ver arder uno teniendo que apagar á llamar á los criados á que les lleven fuego; devocionarios de lujo en cantoneras y broches de plata dorada para señora, alfombras para carruajes y orves estampados de varias clases, tapete de uis pintado con dibujos muy bonitos: todo á precio muy barato.

Carruajes de venta.

En la calle de Cabildo núm. 40 se hallan cuatro que se darán á precios sumamente equitativos.

En la tienda de Quico en la

Escolta, bajo la casa de los Sres. Tuason al lado del almacén de Luna, se han recibido nuevamente los efectos siguientes: Damasco de seda para forros de sofá, zapatos de toscana charolada para mesa, franjas, faroles para carruajes, lámparas de una luz, alfombras para carruajes, id. para sofá, espejos de medio cuerpo con su marco dorado, guarniciones para caballos de Sidney, tinteros de loza de nueva invencion, sombrillos de seda fina; además de estos hay otros efectos recién llegados.

TEATRO TAGALO DE TONDO.

Habiendo sido del agrado del público la gran funcion de diferentes magias que se dió el sábado último, se repitió en esta noche con la unica variacion de un sainele gracioso en lugar de los juegos de gimnasia.

El teatro tagalo que reconoce el favor que le dispensa el indulgente público, ha acordado rebajar los precios de las localidades á pesar de que para semejantes representaciones requieren muchos gastos.

Precios de las localidades.

Table with columns Ps, Bs, Cs and rows Lunetas y palcos, Palcos de 6 asientos, Entrada general.

MANILA: Imprenta de Ramirez y Giraudier, Editores responsables.